

seitens meiner Kollegen verschiedentlich geäußert wurde: „Wer weiss, ob nicht schliesslich die Wirkung der Thymianpräparate sich auf eine Bromwirkung reduzieren lässt, herrührend von Bromzusätzen seitens der Fabrikanten.“ Dieser Zweifel ist nunmehr definitiv beseitigt.

Korrespondenzen.

Nochmals über neuere Thymianpräparate.

Von Prof. Dr. E. Fischer in Strassburg i. E.

Mein Aufsatz „Ueber neuere Thymianpräparate“ in dieser Wochenschrift 1903, No. 25 hat sehr bald zu Controversen hinsichtlich des Bromgehalts derselben geführt. Das Pertussin ist in diesem Aufsatz zu den bromhaltigen Präparaten gezählt worden auf Grund von Analysen und Berichten der Pharmazeutischen Zeitschrift. — Der Hersteller des Pertussin behauptet demgegenüber, Pertussin sei bromfrei. Um alle Zweifel zu beseitigen, gab ich sowohl Pertussin als Dr. Kern's Extractum thymi I Herrn Priv.-Doz. Dr. Gutbier in Erlangen zur Untersuchung, welcher beide Präparate vollkommen bromfrei fand. Das Kern'sche Extrakt nimmt hinsichtlich der Concentration die erste Stelle ein.

Mich speziell freuen diese Feststellungen um so mehr, als mir